



## GENRE

*Au Niger, la persistance, voire l'accroissement des inégalités liées au genre nécessitent des efforts supplémentaires pour inverser durablement cette tendance. Tous les programmes et projets soutenus par la Suisse incluent les femmes de manière effective et prévoient des mécanismes opérationnels permettant de réduire les inégalités entre les hommes et les femmes.*

## QUELQUES CHIFFRES :

- **Population:** 22.4 millions dont 49.8% et 50.2% d'hommes
- **Proportion de la population féminine rurale vivant sous le seuil de pauvreté:** 67%
- **Proportion des femmes travaillant dans le secteur agricole:** 72 %
- **Taux d'alphabétisation :** 18% chez les femmes ; 40% chez les hommes
- **Indice de fécondité:** 7,6 enfants / femme (plus élevé au monde)
- **Rang au classement de l'Indice de développement de genre :** 154e sur 162 pays (Rapport sur le développement humain 2020)

Source :  
PROFIL GENRE NIGER  
BAD - 2020

## OBJECTIF GLOBAL

Réduire les facteurs d'exclusion et promouvoir l'égalité des chances ainsi qu'un accès équitable aux ressources, aux services publics et aux processus de décision.

## ENGAGEMENT DE LA SUISSE

La Suisse met un accent particulier sur la promotion du genre et des droits des femmes en situation de conflit, de mobilité et dans des contextes fragiles à travers le renforcement des capacités des acteurs locaux dans la prise en charge psychosociale des victimes de VBG (Violence basée sur le genre) et le renforcement des comités communautaires de protection.

La Suisse soutient les efforts du Niger en matière de formation professionnelle et d'éducation alternative adaptées aux besoins des femmes et des jeunes filles, notamment dans les zones rurales. Cela permet à celles-ci de générer des revenus et d'être plus résilientes. La présentation non discriminée de filières aux filles et aux garçons, la sensibilisation sur l'importance de la scolarisation et du maintien de la jeune fille à l'école et l'implication des acteurs locaux et communautaires sont gages d'appropriation et de durabilité.

La promotion de l'entrepreneuriat local et le ciblage des filières dite féminines permet d'améliorer l'accès des femmes aux moyens de production, de financement et de services et de réduire ainsi les inégalités d'autonomisation économique.

La Suisse mène des actions pour l'instauration d'un contexte favorable à l'accès aux instances de prise de décision et au contrôle des ressources de développement par le renforcement de la participation des femmes en tant que citoyenne au niveau politique et de la gouvernance locale. Cela se fait par la formation et le coaching des femmes leaders, l'engagement des partis politiques, les campagnes d'information et de sensibilisation à travers les médias. Aussi les collectivités territoriales sont accompagnées dans la délivrance des services d'une manière équitable.

## MESSAGE CLÉ

*Pour la Suisse l'égalité homme-femme est un outil-clé dans la lutte contre la pauvreté et pour la promotion du développement durable.*